


  CPIA 3 SUD-Milano “Maestro A. Manzi”  
 

                  Anno scolastico 2022/2023 

COLLEGIO DOCENTI VERBALE N.6 

Il giorno 30 Giugno 2023 alle ore 14.15, presso la sede di Rozzano nell'Aula Magna si riunisce 

il Collegio docenti. Si discutono e deliberano i seguenti punti all’ O.d.g.:   

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente  

2. Ratifica dei risultati degli scrutini finali di certificazione e di licenza media.  

3. Relazione dei docenti referenti di progetti e commissioni  

4. Restituzione delle attività collegiali svolte in giugno  

5. Comunicazioni del Dirigente  

6. Varie ed eventuali.  

 

Sono presenti n. 38 docenti. Risultano assenti giustificati i seguenti docenti: Guccione, 

Gagliardi, Gisone,La Spina, La Bella, Maccarini e Milasi.  

Presiede il collegio il Dirigente Scolastico, dott.ssa Gemma Santoro, funge da segretario  

verbalizzante la prof.ssa Marika Maniscalco.  

Constatata la regolarità, il Presidente dichiara aperta la seduta. Si procede alla trattazione dei  

punti posti all’o.d.g.  

 1.  Approvazione del verbale della seduta precedente.  

Il Presidente procede alla lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato   a 

maggioranza: 5 contrari e 2 astenuti (delibera n°24 a.s. 2022/2023). 

 

 

2. Ratifica dei risultati degli scrutini finali di certificazione e di licenza media. 

 

Il Presidente illustra gli esiti degli scrutini finali dell’esame conclusivo del Primo Ciclo e spiega 

l’andamento generale delle diversi sedi. I corsisti licenziati sono 131 e 4 quelli non licenziati 

nella sessione ordinaria, 12 sono invece i corsisti licenziati nella sessione straordinaria di.marzo. 

Le certificazioni sono state realizzate da tutti i docenti LM ed Alfa in sede di scrutini e durante 

le attività collegiali svoltesi nel mese di giugno. 

 

 

3. Relazione dei docenti referenti di progetti commissioni.  

 

I docenti referenti delle varie Commissioni e con incarico di  FF. SS. sono invitati ad illustrare 

al Collegio il lavoro svolto. Le relazioni prodotte e i vari timesheet delle attività svolte sono stati 

depositati precedentemente in segreteria e possono essere consultati da tutti i docenti. 

Per quanto riguarda la F.S. relativa al PTOF, prende la parola la prof.ssa la Salandra la quale 

illustra i campi di azione su cui si sono concentrate le varie attività svolte: 



 Questionario inviato tramite Modulo di Google a tutti i docenti; 

 Analisi e restituzione delle risposte; 

 Monitoraggio e rilevazione dati; 

 PdM, inserimento di nuovi progetti e proposte di lavoro. 

La docente precisa inoltre che non si è potuto intervenire sul RAV in quanto la Piattaforma 

INDIRE risulta ancora inaccessibile per tutti i CPIA. 

 

Interviene la prof.ssa Sorrentino in qualità di F.S. sul Territorio ed espone opportunità, obiettivi 

raggiunti e criticità riscontrate: 

 Intensificazione dei rapporti con gli Enti Locali; 

 Risultati estremamente positivi nell'ottica della pubblicità e del raggiungimento di nuovi 

utenti grazie al sito web; 

 Ottima collaborazione con l'amministrazione di Locate Triulzi dove si sono attivati 2 corsi di 

alfabetizzazione e si è intensificata la collaborazione con l'associazione Cuore Visconteo. 

 Possibilità di avviare corsi del Primo Livello nella sede di Pantigliate; 

 Collaborazione con responsabili di Quartiere Giardino di Cesano Boscone con i quali è 

previsto un incontro nel mese di settembre. A tale scopo si è richiesto l'intervento della 

mediatrice linguistica per un'illustrazione dell'offerta formativa del CPIA più chiara e precisa 

per i potenziali utenti presenti. 

 Possibilità di aprire un nuovo punto di erogazione a Gaggiano grazie alla collaborazione con 

l'assessore alla cultura e col responsabile della biblioteca comunale. 

 Collaborazione con responsabili del progetto Action Aid e proposta di un percorso per donne 

ucraine a rischio sfruttamento all'interno del Progetto Sweet; 

Le criticità emerse riguardano invece: 

 la sede di San Donato e i rapporti farraginosi con l'amministrazione; 

 la mancanza di spazi e di organico (sia personale ATA che docente) che ostacola la 

possibilità di avviare nuovi corsi ordinamentali, di ampliare l'offerta formativa e di far partire 

collaborazioni importanti con enti esterni (per esempio Programma GOL). 

Prende la parola il prof. Traverso, F.S. per l'Area Digitale, il quale espone e spiega i campi 

d'azione su cui ha intensificato le sue attività: 

 profili social per i quali però chiede più collaborazione nell'ottica di rendere più visibili le 

buone pratiche già attuate e di essere più al passo coi tempi (proposta  di creare un profilo su Tik 

Tok); 

 sito istituzionale che però presenta un layout poco fruibile e una veste grafica non adeguata; 

 creazione della nuova carta intestata. 

        

 

4. Restituzione delle attività collegiali svolte in giugno.  

  

La Dirigente invita i docenti ad esporre il lavoro svolto in seno alle attività collegiali del mese di 

giugno e approvate nella seduta precedente. I vari documenti e materiali prodotti sono stati 

precedentemente consegnati in segreteria e inviati mezzo mail alla Dirigente e quindi si procede 

con la discussione del punto all'odg successivo. 

 

 

 



5. Comunicazioni del Dirigente.  

 

Il Dirigente comunica ai docenti che la data del primo Collegio dell’anno scolastico 2023/ 

2024 sarà comunicata successivamente tramite circolare ufficiale. 

 

6. Varie ed eventuali.  

 

       La prof.ssa Maniscalco chiede di chiarire a livello collegiale ruoli e mansioni dei docenti A023,  

visto l'evidente e problematico vuoto normativo. Ne nasce un dibattito in cui trovano voce 

opinioni discordanti: la prof.ssa Maniscalco afferma che l'inquadramento contrattuale vedrebbe i 

suddetti docenti impegnati sul Primo Livello ma aggiunge che, come avvenuto già gli scorsi 

anni nella sede di Rozzano, laddove ce ne fosse l'esigenza, potrebbero anche intervenire sui 

corsi di alfabetizzazione. Le docenti Tarantola e Fossati affermano invece che la risorsa A023 

deve concentrare la sua attività sui corsi di alfabetizzazione in quanto formata e specializzata 

sull'italiano per alloglotti. Interviene a questo punto la Dirigente la quale afferma che, dato 

l'inquadramento contrattuale, gli A023 dal prossimo anno saranno impiegati prevalentemente 

sul Primo Livello ma, visto il crescente numero di richieste di corsi di alfabetizzazione sui vari 

livelli linguistici, laddove si evidenzia un problema di organico tra gli alfabetizzatori, gli A023 

potranno essere impiegati per colmare tale ammanco che diversamente non permetterebbe di 

rispondere ai bisogni formativi degli utenti. 

 

 

Esauriti gli argomenti all’odg., il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 18.00. 

   

Rozzano, 30 Giugno 2023     

          

        La Dirigente Scolastica  

Dott.ssa Gemma Santoro 

            

                 Il Segretario verbalizzante 

              Prof.ssa Marika Maniscalco  

 


